

TIERRA SORIANA

DIRECTOR

José Sáenz

A quien se dirigirá toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9. Soria.

Periódico trisemanal independiente

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SÁBADOS

Franqueo concertado

Sábado 19 de Agosto de 1911

NUM. 721

Precios de suscripción

Año..... Ptas. 4'50

Semestre..... 2'50

Trimestre..... 1'50

Extranjero doble precio.

Anuncios y comunicados precios convencionales

Medidas higiénicas

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de la Gobernación, en la que se dispone lo siguiente:

Primero. Los manantiales ó ríos utilizados para suministrar agua potable a las poblaciones serán cuidadosamente preservados de toda clase de infección, ya sea debida a las aguas sucias ó de alcantarillas, al lavado de ropas, a los residuos de fábricas, al baño de personas, etc., teniendo presente que lo más peligroso es todo aquello que puede contener excretas procedentes de enfermos de cólera. La más estricta vigilancia será ejercida, pues, por las autoridades municipales para evitar la contaminación de los manantiales y cursos de aguas de todas clases, dentro del límite de sus respectivos Municipios.

Segundo. Serán objeto de rigurosa reglamentación los lavaderos públicos, no permitiendo que sean lavadas las ropas de enfermos sospechosos de cólera, sin previa desinfección, siquiere sea por el método más sencillo, que es sumérgiéndolas en agua hirviendo, ó por cualquier otro procedimiento de desinfección.

Se procurará, allí donde sea posible, que las aguas de las alcantarillas y de los lavaderos públicos sean desinfectadas ó depuradas en tanques sépticos de otra manera cualquiera antes de incorporarse a los ríos ó arroyos donde desemboquen.

Tercero. En tanto que las aguas que sirven al abastecimiento de las poblaciones no sean esterilizadas ó sometidas a un procedimiento seguro de depuración que las prive de micro-organismos patógenos, serán analizadas todos los días, allí donde exista laboratorio municipal dotado de los elementos necesarios para esta clase de análisis microbiológicos, con el fin de impedir su uso a la menor sospecha de contaminación.

Cuarto. En tiempo de epidemia se establecerá por todos los Ayuntamientos, cuyos términos municipales sean atravesados por ríos ó canales navegables ó utilizados para el transporte por flotación, una rigurosa vigilancia médica y un servicio para el reconocimiento de aguas.

Quinto. También en tiempo de epidemia se adoptarán, en relación a los barcos y balsas, medidas de vigilancia, estableciendo puestos de inspección sanitaria y de desinfección en los sitios de frecuente arribada, en donde se someterán los pasajeros y mercancías a medidas análogas a las que se prescriben para los puertos en el reglamento de Sanidad exterior.

Sexto. Todas las embarcaciones fluviales ya estén destinadas al pasaje de viajeros ó al transporte de mercancías, deberán llevar agua potable en buenas condiciones de conservación. Igualmente se les prohibirá verter en los ríos aguas sucias ó excretas sin previa desinfección.

Séptimo. Será terminantemente prohibido el establecimiento de baños en los ríos mientras dure la epidemia cólerica.

Octavo. También se prohibirá la pesca y venta de peces, moluscos y crustáceos de los ríos cuyas aguas estén contaminadas.

guerreros y ahora crecen corazones hidalgos y viven almas de gente buena, que es honrada y es trabajadora.

Al cruzar las calles de esta vieja ciudad, que tiene en sus fortalezas, derruidas mil y mil poemas de misterio, os salió un pueblo, mitad curioso, mitad admirador vuestro, a ofrendaros su saludo.

Los hombres de mi tierra, que os quieren, porque sois de su misma raza; hijos de las mismas raras hazanas; hermanos de las más singulares aventuras; cuando os vieron entrar en su ciudad, crugiendo los cañones; desnudos los aceros; piñando las bestias; levantada vuestra frente, y marciales los cuerpos, vió que erais la augusta encarnación de la hispana raza, que no morirá mientras quede un infante y un gitano, y sus hijos no dejen de ser españoles.

Y eso, a fe que no puede suceder. Ofrenda:

A las tropas que, con su presencia honran, en estos días la ciudad de Soria.

Bienvenido CALVO

CANTARES

Los ojos de una mujer

Nadie podrá desviar de la senda del querer, al que le sirven de guía los ojos de una mujer.

Los ojos de una mujer son el faro de mi amor, y esos ojos son los tuyos y el caminante soy yo.

Y el caminante soy yo que no se puede perder, porque me sirven de guía los ojos de una mujer!

Joaquín Alcaide de ZAFRA

ES EL AMOR...

Es el amor la expansión de un corazón celestial que trajo la creación.

Y en larga vida inmortal, va de rosa a girasol, su inmenso amor a verter en aquella que ha de ser de la creación del sol.

Florencio SEJALL

Estelares

Mi bien venida.

Mi saludo y mi aplauso es para vosotros, beneméritos hijos de la Patria; bravos soldados de la España; fuertes guerreros de la estirpe de Dadoz.

Plebayo y español; trovero de Castilla; mozo de la brava raza de D. Pelayo; tengo mi bien venida para vosotros que sois marciales porque sois españoles y sois valientes porque en España no se han dado nunca los hombres que han huido ante el pavoroso replandor de un machete.

Bejo el ardor inmenso de un sol senegalino habéis llegado a esta solariega tierra, donde antes vivieron

Crónica

Arte.—Belleza.—Amor.

En la sombra grata de estos viejos jardines provincianos, halla mi espíritu inquieto y atormentado el lenitivo de lo real y lo bello. Aquí se adormecen las pasiones y brotan la Verdad y la Belleza, como cosas comunes y duraderas. Al suave murmullo del surtidor y al olor fuerte y sano de las flores, el hombre se siente bueno y vive la vida; la verdadera vida, no la falsa y caracterizada de la ciudad.

Cuando sintáis intensamente el dolor de la farsa, de la hipócrita y nacia garrulería humana, acogeos en una de estas noches primaverales, en el regazo de las lindas y diminutas palmeras que adornan estos solitarios jardines provincianos. Vuestro espíritu flotará por encima de la farsa, os encontraréis tal cual sois, con vuestras pasiones, vuestros defectos, vuestras buenas cualidades; con lo bello y humano de la vida del pensamiento.

Yo me siento en uno de estos sencillos bancos, y a solas, conmigo mismo, dialogo sobre todo lo divino y humano. Pienso en mi vida monótona y quieta, siempre igual, sin ningún escollo donde tropezar, pero también sin ninguna ilusión bella, sin un faro de esperanza, de ambición, que la anime y sostenga. Pienso en lo grande y lo bello de las cosas no vistas ni vividas, en esas cosas invisibles que se llaman Amor; Gloria; Ilusión.

Por entre las ramas de los rosales y los arbolitos distingó, allá lejos, una pareja de enamorados. Parece que han brotado al conjuro de la palabra Amor. El, inclinado levemente hacia ella, le dice al oído: no se que. Muy bonito y agradable debe ser, pues ella sonríe amorosa, y fija sus grandes ojos en los de él, contestando con ese lenguaje mudo que lo dice todo. ¿Estará allí el Amor?—me preguntó. Tan cerca, tal vez; junto a mí, conmigo no estuvo nunca.

Pasan por mi observatorio unos jóvenes que discuten fuerte y apasionadamente. En mi oído caen, al

Crónica

Arte.—Belleza.—Amor.

azar, unas palabras: arte, poesía; Hablan de arte! Parece que se ha puesto de acuerdo la humanidad entera para dar un mentis sonoro a mis dudas y maquinaciones sobre la verdad de mi vida. ¡El arte! He aquí mi pasión, mi vida idealizada. La discusión sobre él es sin duda la más hermosa, la más sentida, pues que sale del alma, exponiendo juicios íntimos y declarando lo que se siente, lo que apasiona, lo que vive.

No es conversación vanal y anodina, para pasar el rato; ni es como la discusión sobre política que convierte a los hombres en enemigos, ni como era vulgar y depravada de criticar a todos por todo. El arte, solo por serlo, espiritualiza a los que por él y para él viven. Lleva por altísimas regiones a sus amadores, y recitando una bella poesía, añorando una lectura, escuchando un poema musical, eleva al espíritu por encima de las farsas de la vida vulgar.

¡Arte, Belleza, Amor! En estas tres palabras, que son un mundo, debiera estar compendiada la vida. Fuera de lo que significan, de lo que son, ni se siente, ni se vive; lo demás es todo ficticio, irreal, mentira.

Y sin embargo, es esta otra vida falsa e hipócrita la que todos vivimos. No podemos remontarnos como águilas hacia lo puro y lo bello, y nos arrastramos a ras de tierra con una careta, siempre la misma, de hipocresía, de cinismo, de maldad. El decir lo que se siente es tan peligroso! ¡Dar una opinión sincera tan difícil!

Per eso, para vivir unas horas la vida espiritual, me interno algunas noches en la penumbra de los viejos jardines, en donde la sabia Naturaleza me habla de amor, de vida intensa, en donde mi pensamiento, abstraído por completo del vivir monótono, se enseorea en lo hermoso y lo grande; fantaseando, soñando...

Amor no existe para mí. Existiría. No sé. La Belleza, si no muerta está agonizando. Tanto se materializan los hombres y las cosas, que solo de tarde en tarde, suele verse un rasgo, una idea bella.

Huyó, como la moral, de Grecia,

Urbanización rural

Parece a primera vista que tratar de urbanizar un pueblo es imposible, pero no lo es. Ciertamente, que de momento no puede hacerse otra cosa, que indicar la orientación para lo sucesivo, pero hay que tener en cuenta que quien pretenda correr demasiado, ó cae fatigado ó se estrella.

Dada la diversa climatología de la Nación y habida cuenta del terreno de cada pueblo, pudiera dividirse España en zonas para el primer efecto, y en regiones para el segundo.

Zonas frías, terrenos escabrosos ó desiguales, zona templada abundante en terrenos desiguales y llanos, y zona caliente con terrenos de ambas clases predominando el llano. Teniendo esto en cuenta, reglamentar la edificación. Esto no es difícil. Así como los Ayuntamientos y Diputaciones en las poblaciones tienen arquitecto, ¿no podría haber un arquitecto en cada cabeza de partido para todo él? Este arquitecto estudiaría el modelo de casa apropiado a la región y el reglamento; prohibiría la edificación libre tal y como hoy se practica en los pueblos; los Ayuntamientos no darían su licencia de construcción sin estar el plano aprobado por el arquitecto, y el sueldo de éste, podría muy bien salir del impuesto que cobraría el Ayuntamiento por metro cuadrado edificable. Tal como se practica en muchas capitales. Previamente levantado en cada pueblo el plan de edificación con orientación higiénica y situación higiénica también. Así hay pueblos edificados en bajos

húmedos, de malas condiciones, pero lindante con terreno progresivamente elevándose, pues prohibir la edificación en el bajo y fomentarla en el terreno que se eleva dirigiéndola allí, los inconvenientes se resuelven; pues ya se sabe que en terrenos inclinados, las calles no deben seguir la línea de inclinación sino ser perpendicular a ella, dejando para las travesías de una calle a otra, seguir la pendiente. Dar a las calles la anchura conveniente, etc. etc. Claro está que esto no es de resultado inmediato, pero es indudable que con el tiempo mucho se conseguiría.

El proyecto no requiere grandes gastos, pues fácilmente se obtendrían los ingresos.

Se me dirá que hoy el pobre construye una asquerosa choza y vive sin pagar, pero eso no es vivir. Estudié la casa económica rural que es bien sencilla. Así como han surgido sociedades de seguros de accidentes del trabajo a esta ley, ¿no vendría la sociedad de edificación rural a la ley de Urbanización rural basada en los anteriores principios?

En Francia existen, en España la hay para determinadas regiones de poblaciones: en Madrid existe la Ciudad Lineal, en la que por muy poco más que el precio de alquiler, el inquilino se hace propio ario.

Aparte de esto, y en el estado actual de los pueblos, hemos de tratar de la higiene de las calles.

Es verdaderamente desconsolador lo que ocurre en la mayoría de las poblaciones rurales.

Los detritus vegetales son lanzados en plena vía pública, los estercoleros adosados a las casas, aprovechando los rincones de las paredes, agnas sucias, basuras, todo va a la calle, así obtienen mayor cantidad de estiércol para abonar su pedazo de tierra, así también el fetano y todas las enfermedades se propagan con gran facilidad. Y la higienización de la calle es sencilla.

No aprobar un presupuesto municipal por el Gobernador a los Ayuntamientos que no tengan ordenanzas municipales y que estas se cumplan. Ordenar en estas

y no es facil se encuentre aqui que se adora a Venus con ligas, y parece pornografico su culto. El Arte... en el encuentro todos los consuelos ahí están curados mis amores, mis alegrías... ¡Sé tú mi guía y mi consuelo siempre!

J. García ANTORAN
Zaragoza Agosto 1911.

De Madrid

(De nuestro corresponsal especial.)

Sr. Director de TIERRA SORIANA

Soria.

Ha producido profunda sensación en los círculos diplomáticos, un telegrama publicado por «Le Matin» procedente de Aix-les-Bains, que de confirmarse indudablemente tendría funestas consecuencias.

En dicho punto, flotaba sobre la terraza del restaurant Alemán Beau Rivage la bandera alemana. Dos oficiales franceses, un capitán y un teniente de la guarnición de Nancy, que actualmente disfrutan de licencia, intimaron a un agente de policía para que hiciera arriar dicha bandera.

El dueño del restaurant se resistió a cumplir la orden de la policía, y entonces uno de los oficiales, alzó violentamente hasta la terraza y lanzándose sobre la bandera la arrancó y la destrozó haciéndola jirones.

El incidente ha producido gran exaltación en la población, y es de temer alguna manifestación de protesta contra Francia organizada por la colonia Alemana.

Champagne de honor

El ministro de la Gobernación, al recibir a mediados de los periodistas les manifestó únicamente que esta mañana salieron de San Sebastián para Pasajes el Rey, el presidente del Consejo y el Ministro de Marina con objeto de asistir a un «Champagne de honor» con que la oficialidad del crucero «Reina Regente» obsequia al Monarca.

La sumaria del Numancia

El Sr. Sol y Ortega se propone pedir el primer día en las cortes la sumaria del «Numancia».

Francia y Alemania

Los periódicos recogen con preferencia impresiones pesimistas sobre la cuestión franco-alemana.

Se juzga difícil la situación. En los centros oficiales de Berlín de clarán imposible la concordia.

La opinión es de que España está inquieta.

El ministro de Estado

Esta mañana llegó a El Plantío procedentes de San Sebastián el Sr. García Prieto, el cual permanecerá 4 o 5 días, regresando luego.

El guardia, asesino y suicida

Valencia.—Los médicos del regimiento de Otumba D. Miguel Moreu y D. Severino Torres han practicado la autopsia en el cementerio al cadáver del ordenanza cabezas matador del comandante Valdés. Comprobaron que bastó solo un disparo para suicidarse.

Cuatro guardias civiles condujeron el cadáver a la fosa donde fue enterrado.

Revisando a la benemérita

Barcelona.—El general Martitegui ha visitado al general Weyler, recorriendo después los cuarteles de la benemérita.

En la semana próxima irá a Gerona, después a Larragona, Castellón y Valencia.

El Rey y los artistas

San Sebastián.—El Rey ha enviado un telegrama a Mendoza y la Guerrero sintiendo el accidente de ayer en el automóvil.

El cañonero «Recalde»

El ministro de Marina ha aplazado hasta mañana su regreso a Madrid por no haber llegado el cañonero «Recalde».

Suspensión de negociaciones

Paris.—«Le Matin» anuncia la interrupción que sufrirán las negociaciones franco-alemanas a consecuencia de la ausencia de Berlín de Mr. Cambón, quien vendrá en breve a Paris.

La lealtad de la Marina

San Sebastián.—El rey y la reina, Cristina, a bordo del «Proserpina» fueron a Pasajes a visitar el crucero «Reina Regente», y asistir al vino de honor que le ofreció la oficialidad al rey, durante la travesía de su regreso de Inglaterra.

Les acompañaba el Sr. Canalejas y el ministro de Marina. El rey visitó detenidamente el buque. Después en la Cámara ofrecieron al rey una copa de Champagne el ministro de Marina y el Comandante del barco. Este expresó al rey los fervientes votos que hace la Marina por la felicidad de la Real familia.

El rey contestó manifestando su agradecimiento y diciendo que siempre ha tenido su confianza en la Marina y en su fe y abnegación por la patria ofreciéndole su apoyo.

El Sr. Canalejas ha dicho que

preocupa al Gobierno la grave complicación surgida en las conversaciones que sostenían España y Francia. Ha dicho que esto preocupa también a otros gobiernos.

Suyo affmo.—El Corresponsal.

Crónica general.

España

(De la Agencia PRENSA ASOCIADA)

Accidente automovilista

Pamplona 17.—A las cuatro de la tarde de hoy, y a dos kilómetros de Roncal, ha ocurrido un accidente automovilista. El automóvil que conducía a la familia de D. José Herrero al hacer un viaje volcó, resultando este gravemente herido su esposa e hijos con lesiones leves y Valentin Gayarro y su madre ilesos.

Concejal que renuncia

Barcelona 17.—Ha renunciado al cargo el acaudalado concejal letrouista Sr. Herrero. A la Junta de renuncia la ha manifestado que su decisión, la motivan su quebrantamiento en su salud, deseando descansar para reponerse. Por noticias particulares sabemos que está asqueado de la conducta de sus correligionarios.

Ratero que apañafa

Sevilla 17.—Esta tarde el ratero apodado «Escribano» asestó al carrero Antonio Moral una puñalada en el pecho. Conducido a la casa de Socorro se calificó su estado de suma gravedad. El criminal fue detenido en el acto.

—El general Polavieja ha marchado esta tarde a Jerez y Cádiz, acompañado del Secretario y Tesorero de la Cruz Roja, Coronel Vivar.

Las prácticas de tiro

Ayer por la tarde llegaron las fuerzas de caballería encargadas de vigilar los lugares donde han de celebrarse las prácticas de tiro.

Entraron los soldados de Castillejos, montados hasta el cuartel de Santa Clara y de aquí volvieron a la posada del puente donde se alojan los caballos.

La 5.ª batería

Las fuerzas de la 5.ª Regimiento montado han realizado, en estos últimos días, ejercicios de baterías y ayer, en la Verguilla, hicieron prácticas de fuego, haciendo

la 5.ª batería, cuatro disparos por pieza.

Los disparos estaban situados en las proximidades de la Venta de la Verguilla, donde, al igual que en el cerro de Vellosillo, ondeaba la bandera española, que es la señal para marcar el peligro para circular por el campo de tiro.

Al lugar donde estaban emplazados los cañones acudieron muchos curiosos que se maravillaban de la rapidez y efectos de los disparos de las mortíferas piezas.

Los jefes que dirigían estas operaciones regresaron, sin perder tiempo, a Soria, para recibir al Excmo. Sr. General jefe de la Escuela de Tiro, D. Gonzalo Carvajal, que llegó ayer tarde, acompañado del Coronel D. José R. Ceballos y bastantes jefes y oficiales.

Durante los ejercicios de tiro que ayer celebraron los artilleros, los heliografistas no cesaron de transmitir órdenes del servicio.

En la estación de la Verguilla vimos al sargento Ruperto González, competísimo militar que hace de su profesión el más severo culto, y que estuvo haciéndonos observar los efectos de las granadas al explotar, después de haber tocado en los blancos al efecto preparados.

Hoy ha llegado en el tren correo la plana mayor de las fuerzas que han de tomar parte en los ejercicios, con numerosos oficiales y el ganado para los agregados de los cuerpos de artillería.

Por la Alcaldía de esta Ciudad se ha hecho público en un bando:

«Que debiendo tener lugar las prácticas de tiro que la Escuela Central ha de realizar en esta Ciudad, en los días comprendidos entre el 18 del actual al 10 de Septiembre, ambos inclusive; esta alcaldía lo pone en conocimiento del vecindario, con el objeto de que tome toda clase de precauciones para evitar que las personas y las cosas sufran el menor perjuicio. A la vez ordeno, que toda persona que encuentre proyectiles sin estallar lo ponga inmediatamente en conocimiento de mi autoridad, o avise a la Escuela de Tiro que se halla instalada en la planta baja del palacio del Gobierno civil, por ser grande el peligro que indefectiblemente corren cuantas personas manipulen con tales cuerpos.

Durante el tiempo que se considere peligroso el tránsito o permanencia de personas, ó ganados, dentro del perímetro del campo de tiro, ondeará el pabellón nacional en el cerro «Vellosillo» (próximo a la carretera de Logroño), y en las inmediaciones de la casa denominada «La Verguilla» (sobre la carretera de Burgos.)

Burgo de Osma

La fiesta nacional

PRIMERA CORRIDA

Preside el Sr. Alcalde, D. Ambrosio Cayuela.

Hay algo más de media plaza toros Mazpule, grandes, cumplieron, excepto quinto que fue fogueado. Lombardini toreó apañaco. Mató su primero de bajonazo. A su segundo, después de pesada faena, dióle varios pinchazos, descabelló al primer golpe. Con su tercero, realizó análoga faena.

Pedro López, toreó bien de capa. Realizó, en su primero, buena faena, para una media contraria, un pinchazo sin soltar y una buena estocada de la que muere el toro sin puntilla. A su segundo lo desgolló, después de faena deslucida. En su último, realizó una faena desafortunada, matándolo después de algunos pinchazos.

Bregando y banderilleando, Mariano Riera.

Picando, el Cid y Broncista. Casi ninguno de los peones estaba anunciado en el programa. Caballos arrastrados, tres. Presidencia, durmiendo a ratos.

SEGUNDA CORRIDA

Preside el Sr. Teniente de Alcalde D. Raimundo Rodrigo.

Hay media entrada. Ganado de Mazpule, muy pequeño. El público no permite se le pique. Hace con regatón, Limeño, toreó bien de capa. Mató su primero de una buena estocada, descabellando al primer intento. Menos afortunado en su segundo, dióle varios pinchazos, descabelló igualmente. En su tercero, faena pesada, es tocada tendida, intenta varias veces descabello, consiguió al fin.

Gallito, adornadísimo de capa, realizó magistrales faenas de muleta. A sus dos primeros toros banderilleólos él sólo. Menos afortunado en el estoque, dió a su primero varios pinchazos, descabellando. A su segundo, buena estocada. A su tercero, estocada tendida, intentó varias veces descabello, consiguió al fin.

Bregando y en banderillas Joaquín Garate, hermano de Limeño. Presidencia bien.

El Corresponsal.

Ecos de los pueblos

Gihuela

Los festejos que según costumbre tienen lugar en esta villa en los días 14 y 16 del actual, han sido

que no haya materias orgánicas en la calle, destinar sitios determinados para el acúmulo de basuras y estiércoles, tratarlos por la disolución de sulfato de cobre al uno por diez mil, y obligar al vecino que tenga la mitad de la anchura de la calle por el largo de fachada completamente limpio.

Alcantarillado. En multitud de pueblos puede hacerse un alcantarillado. He aquí cómo:

Suponiendo que haya un vertedero, y que se pueda tener inclinación suficiente, en el centro de la calle se practica una zanja de cincuenta centímetros de profundidad y anchura, cubierta con piedras: este trabajo se verifica por terceras partes entre los dos vecinos fronterizos y el Ayuntamiento; la parte que corresponde al Ayuntamiento, por prestación personal, y en pocos años el pueblo estaría dotado de una importante mejora. De cuenta del vecino el canal de ataque a la alcantarilla terminado en sifón. Prohibición absoluta de verter nada a la calle. Esto es muy sencillo y muy factible, energía y voluntad. A la terminación del alcantarillado se construyen pozos grandes Mauros y el agua que vierten es casi clara. Todos los años se recogen las materias sólidas previamente tratadas con solución de sulfato de cobre, y mezcladas con tierra que constituyen un abono y un ingreso para el Ayuntamiento.

Por último el embellecimiento de la calle es muy sencillo. Cada vecino planta frente a su fachada tres ó cuatro árboles, todos en línea recta con los del otro vecino, y el Ayuntamiento premia al fin del año al vecino que en mejores condiciones tiene sus árboles, no en metálico sino dispensándoles de algún servicio municipal: claro está que esto se hace en las calles que por su anchura lo permiten; por otra parte es una cosa sencilla, que el maestro puede hacer con los niños: en una fiesta del árbol plantar una calle por los niños de la misma, con la cooperación de los vecinos, y repitiendo la fiesta todos los años, en muy pocos se varía la faz de un pueblo de asqueroso en agradable.

El agricultor es ignorante porque no le han enseñado, porque las escuelas hasta la fecha, no han hecho más que sumir al niño aún más en la ignorancia enseñándole cuatro pedanterías que al primer año ha olvidado, en lugar de crear hábitos y aspiraciones.

El agricultor es sucio, padece muchas enfermedades que yo llamo de desidia, porque como no han fomentado en su espíritu hábitos y aspiraciones, si por casualidad, alguien le dice que debe ser limpio, vacunarse, etc. etc., se esconde en su concha como el caracol y dice que sus padres así vivieron y así murieron, etcétera, etc., que la enumeración sería larga y plumas más caracterizadas que la mía todos los días hablan de esto.

La elocuencia de los hechos es fatal. Para escribir higiene rural, qué hermoso sería empezar por la elección del sitio donde se ha de edificar el pueblo, edificar sus calles y casas con orientación determinada higiénicamente, hab'ar de la creta, continuar con los servicios públicos, Hospital, Cementerio, etc. etc., sería muy bonito pero no pasaría de ser una utopía.

Desgraciadamente, hemos de escribir para pueblos mal situados, peor orientados y que carecen de toda clase de higiene, y lo que es aún peor, para pueblos cuyos habitantes en su mayoría, están dotados de prejuicios verdaderamente anti-higiénicos, con los que hay que luchar a brazo partido para imponerles la higiene.

este año aumentado, con un nuevo número, del que hemos de hacer mención especial. Se trata de la representación del drama, en tres actos y en verso, titulado «La oposición de un padre» del que es autor un vecino de esta localidad, cuyo nombre no estamos hoy autorizados para revelar.

El argumento es sencillo y se basa en la eterna lucha del amor y el interés. Este domina a D. Antonio y por él, intuido, quiere impedir el enlace de su hija con un dependiente de su comercio, pobre y honrado y pretende casarla con otro rico propietario a quien aquella odia, los amantes, para vencer la oposición del padre, apelan a la fuga, y la ausencia, acrecentando el amor ilial de D. Antonio, le persuade de que en estos asuntos no debe influir para nada el interés, obtiene el regreso de los fugados, los perdona y todos llegan a ser felices.

En la interpretación tomaron parte varios vecinos y señoritas de la localidad cumpliendo todos su cometido por lo que obtuvieron grandes y merecidos aplausos del numeroso público que asistió, a los que unimos los nuestros, suponiendo que el éxito obtenido servirá para continuar la labor comenzada. Nos abstentemos de toda labor crítica e invitamos a hacerla a quien se encuentre en condiciones para ello, limitándonos a reconocer en el autor, condiciones especiales, ya que nos consta, desconoce por completo la Retórica, la Literatura y demás, no ha visto ni presenciado ninguna representación ni leydo siquiera ninguna obra poética.

El Corresponsal.

Morón de Almazán

SERVICIOS MUNICIPALES.— Por última vez llamamos la atención de nuestros convecinos los señores concejales de esta localidad, para que hagan inmediatamente el arreglo de las fuentes públicas y la población esté bien surtida de un elemento tan preciso para la vida como es el agua.

Hemos venido llamando constantemente la atención del municipio, sobre estos asuntos locales, y nadie nos ha respondido.

A nuestras quejas,—quejas justificadas, que son tan nuestras, particularmente,—como de todo el vecindario de Morón, se ha respondido de una manera, un tanto desdenoso, como si los sacratísimos intereses del vecindario no tuvieran ninguna importancia.

Prevenimos con nuestro aviso. Tiempo tienen los señores ediles de resolver este asunto, como el de abastecimiento de carnes y otros, de manera conveniente a los moronenses.

¿No lo hacen? Una primera autoridad civil hay en la provincia a la que acudiríamos, bien pronto, si con este aviso no se nos hace caso.

El Corresponsal.

Arévalo (Avila)

Mercado del día 8. Trigo al detal, 40 y 41 reales la fanega; entrada de fanegas, 120 centeno, 30 reales fanega; cebada, 22 id. id. algarrobas, 24 id. idem; avena, 18 id. id. garbanzos superiores, empezando la recolección; muelas, 36 y 38 reales fanega; patatas, 5 reales arropa; lana negra, 59 y 60 reales arropa.

Operaciones en partidas

Trigos.—Hay ofertas de 1.000 fanegas a 42 y 41P. reales las 94 libras y solo pagan a 41 fanega, ha-

biéndose efectuado la venta de 600 fanegas a 42 x 1/2 reales.

Situación agrícola

Reinan fuertes calores, siendo la cosecha buena y los precios sostenidos; hay pocos vendedores y bastantes existencias.

El mercado de hoy poco animado debido a estar en plena recolección; entradas de cerea es muy pocas.

Mercado del día 15.

Trigo al detal, 39 y 40 reales fanega; entrada de fanegas, 750 centeno 29 y 30 reales fanega; cebada, 20 y 21 id. id. algarrobas, 23 y 24 id. id. garbanzos superiores, de la nueva cosecha ya han entrado algunas muestras sin precio; muelas 36 y 38 reales fanega; patatas a 7 reales arropa; lana negra, 60 a 62 reales arropa.

Operaciones en partidas

Trigos.—Hay ofertas de 2.000 fanegas a 43 reales las 94 libras y solo pagan a 41 fanega, habiéndose efectuado la venta de 900 fanegas a 42 reales las 94 libras.

Situación agrícola

Se siente bastante calor; la cosecha es buena; los precios con tendencia a baja, habiendo pocos vendedores y escasas existencias.

Noticias de la localidad

El mercado de hoy poco concurrido a causa de la festividad del día; entraron pocos cereales; la cosecha del garbanzo es regular aunque no tan buena como se esperaba por haberse arrebatado el fruto presentado; sin embargo no salen del todo mal y en cuanto a cochuras este año parece ser superior.

Mariano ROLDAN.

NOTICIAS

En Huérteles han desaparecido cuatro caballerías, las que se suponen fueron robadas por un individuo, que llevaba varios días merodeando por dicha localidad, el cual debió cometer el hecho en unión de otros sujetos que de momento se le unieran.

La guardia civil trabaja activamente por descubrir a los autores.

Hemos tenido el gusto de saludar al médico mayor de la Escuela de Tiro, D. Emilio Crespo; especialista en enfermedades del pecho y de los niños.

Felicitamos a nuestro estimado amigo D. Carlos Perdicés, de Valtuña por haber dado a luz su esposa, un hermoso niño, que goza de buena estado de salud y damos la enhorabuena a la madre del recién nacido por haber quedado en estado satisfactorio.

En Fuentelmoigge un violento incendio ha reducido a cenizas, completamente, una hacienda de trigo propiedad de Pedro del Rincón.

El fuego, gracias a los esfuerzos de una pareja de la guardia civil de Monteagudo y vecinos pudo localizarse sin ulteriores consecuencias, calculándose las pérdidas en 1.700 pesetas y habiendo sido detenidos como presntos autores, Jenaro Gardos y Dionisio Martínez, vecinos del citado pueblo.

Nos informan que el día 14 del actual, sobre las cinco de la tarde, cayó en los términos de Embid y Paracuellos una horrosa tormenta que causó enormes perjuicios en los campos y obligó a detener su marcha al tren mixto de Zaragoza.

Los habitantes de aquellos pueblos no recuerdan tormenta semejante.

También en Cigudosa, de esta provincia, cayó el mismo día una tormenta que causó grandes daños

en las huertas y arrojó una chispa eléctrica en el parajellamado Carra campo que mató dos cabras de la propiedad de D. Alvaro Virto, de dicha villa.

En el automóvil número 252 y de paso para San Sebastian llegó esta mañana el jefe superior de Palacio Sr. Marques de la Torre, el que minutos después continuó el viaje haciendo elogios del buen servicio de vigilancia y encargando al Sr. Inspector, exteriorizase su saludo a nuestra primera autoridad civil.

Se halla enfermo, aunque no de gravedad, nuestro compañero en la prensa Sr. Pérez Rioja, director del Noticiero de Soria.

Deseamos vivamente el restablecimiento de tan estimado amigo.

Para el aprovechamiento del estiercol procedente de las caballerías que el 5.º Regimiento montado de Artillería de Campaña tiene alojadas en el cuartel de Santa Clara, se admiten proposiciones hasta el día 25 del presente mes.

Los pliegos para su adjudicación en concurso, habrán de ser presentados en el citado cuartel.

Anoche marchó a Malaga, donde presta los servicios de su carrera el oficial 3.º del Cuerpo de Correos, querido amigo nuestro, D. Jose María Ortega Ayllón.

Feliz viaje.

El jueves último debutaron en el «Cine Soriano» las bellas artistas, duetistas y bailarinas «Herminas Garnier», que obtuvieron ruidosos aplausos en todas las sesiones y muy particularmente en el dueto «El lenguaje del pañuelo» y el nuevo baile «Marianas».

Que tan simpáticas mujeres y tan inteligentes artistas obtengan en todos los coliseos donde actúen el éxito que aquí.

Ha sido nombrado Tesorero de la Asociación de Caridad, por renuncia de D. Telesforo Tovar, don Epifanio Ridruejo.

Interesante

Ortopédica-herniología en Soria

El auxiliar técnico del reputado ortopéico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consulta en SORIA, los días 26 y 27 del actual mes de Agosto, de once a una y de tres a seis, en el HOTEL DEL COMERCIO, para los que padezcan de HERNIAS (quebraduras), desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinus, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes o pie plano doloroso, abultamiento del vientre, desorden de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial e infalible de dicho afamado autor, distinto de quanto otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se demplan todas las HERNIAS, por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente. En Madrid, en el Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, principal.

Banco de España

Debiendo procederse a la renovación de los títulos de la Deuda perpetua a 4 por 100 interior, por haberse agotado los cupones de dichos títulos, se advierte a los interesados que tengan depósitos en esta Sucursal y garantías de operaciones de crédito, que, a partir del día 26 del corriente no podrán ser retirados unos y otras, así como también no serán admitidos depósitos en dicha clase de Deuda hasta que se terminen las operaciones de canje, lo que oportunamente se avisará al público. Soria 18 de Agosto de 1911. El Auxiliar Secretario, D. MEDINA.

Conferencia telegráfica

Ultima hora Madrid, 19 (A)

Política.—De Marruecos

Para que no pierda este número correo y para cumplir una orden del gobernador que comentaremos en el próximo, obligándonos a presentar el periódico en el Gobierno Civil, DOS horas antes de la aparición de la tirada, nos vemos obligados a extraer la conferencia telegráfica de hoy, recibida de Madrid a las cinco de la tarde.

No hay noticias políticas. Dicen de París, que un caracterizado diplomático ha declarado que Francia solo ofrece a Alemania la banda territorial del norte del Congo, entregándole también, previo acuerdo con España la Guinea española y Fernando Poo.

En este caso España será recompensada económicamente mediante revisión favorable en el sistema aduanero franco español.

El periódico alemán «O-Berlin» dice que Kidelem llegó a Wilhemshöhe conferenciando seguidamente con el Kaiser. La entrevista fué larga y la presenció el Canciller.

Dicen de Hamburgo que el gobierno alemán ha estudiado el plan de ocupación militar colonial de Agadir.

Cuatro grandes cruceros esperan des le hace ocho días la orden de zarpar.

A lasidos de la madrugada ha sido votada definitivamente la constitución de la república portuguesa, vitoreando el nuevo régimen desde los escaños y las tribunas.

Braacamps ha retirado la candidatura para la presidencia de la república.

Dicese que un grupo de diputados adversarios de Arriaga y Bernardino Machado, votarán a Duarte Teite. Se han tomado extraordinarias precauciones, en previsión de desórdenes, frente al Parlamento.

En vista de la situación anormal de Inglaterra, el Gobierno y la Cámara de los Comunes han desistido de celebrar vacaciones. Las sesiones serán reanudadas el martes.

El ministro de Trabajo ha presentado un proyecto de arbitraje para solucionar el conflicto ferroviario.

Los huelguistas han estendido la huelga general a Lituania.

En Bristol y Birmingham se han registrado algunas colisiones entre la policía y los huelguistas. Hay algunos heridos.

P.

Se vende

un caballo de siete cuartas y seis años de edad, para montura y tiro de coche y carro.

Para informes, diríjase al correspondal de este periódico en Morón de Almazán. 6-6

Gabinete Médico-Quirúrgico

DEL DOCTOR G. Clavo Aparicio

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5.—Numerada, 8 y 10, Soria.

Ama de cria

Se ofrece para criar en su casa de Navalcaballo. Para tratar dirigirse a Elias Verde, en dicho pueblo.

Consultorio Médico-Quirúrgico

Rayo X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, Conformes a los últimos adelantos científicos. DE ANDRES RUIZ GARCIA ALMAZAN Gran premio de S. M. la Reina Regente. Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general. Consulta de 11 a 1.—Los martes, de 2 a 4.—También por correo. Se aplica el 606

Trabajo

NOCTURNO DOS HORAS 5 pesetas. Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo ó con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos a todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitándolo en un simple cartulina postal a nombre del director de la «Unión Romana Universal.» Madrid.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios y FURTO FUNDADA EN 1865. Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909. Pesetas GARANTIAS Capital (suscripto) 5.000.000,00 social: Desembolsados. 1.510.000,00 (Estatutaria) 1.000.000,00 Reservas Técnica y garantía 1.035.479,33 inversiones y fondos disponibles 3.035.479,33 Sindecos estatutarios 13.014.134,31 DOMICILIO SOCIAL Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Corles, 6ª. Comisión principal de la provincia, Plaza de Acuña, 16. Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Juan G. y García

Tratante en ganados de cerda. Vende tomo al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, a precios económicos al contado y fido. Numencia, 33, Soria. Tip. TIERRA SORIANA de J. Sáenz.



Table with columns: PAQUETE DE, PASTILLAS, PESETAS. It lists three types of chocolate: 1.ª marca: Chocolate de la Trapa (400 gramos, 14 y 24 pastillas, 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50 pesetas); 2.ª marca: Chocolate de familia (450 gramos, 14 y 16 pastillas, 1,50, 1,75, 2 y 2,50 pesetas); 3.ª marca: Chocolate económico (550 gramos, 16 pastillas, 1 y 1,25 pesetas).

¿De qué se trata?

¿Por qué no se desahoga Vd de esta enfermedad de la que sufre para siempre de esta úlcera de este eczema varicoso que le rinde a Vd la vida insulmable?

¿Por qué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

¿Por qué no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. RICHELET?

En embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.

Informese Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16). Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también el folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia).

Depósito general y venta: Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

"TIERRA SORIANA" Collado, 9, Soria.
Imprenta, Librería y Encuadernación.

Dotado este establecimiento de maquinaria y materiales abundantísimo y modernos, en el se confeccionan con gran perfección y economía, cuantos trabajos se le encomiendan, debiendo tener en cuenta cuantos deseen honrarlos con sus apreciables encargos, que el lema de esta casa es trabajar mucho y con gran economía para nuestros favorecedores.

Impresiones de gran lujo y correctas.

En el ramo de librería y objetos de escritorio, hay un variadísimo surtido, todo á precios ventajosísimos. A los señores maestros, sobrevivimos cuantos encargos nos hagan, con gran economía; y asimismo á los señores secretarios de Ayuntamientos y Juzgados.

Los que usan el Tónico Koch **Los que no usan el Tónico Koch**

Los males nerviosos, la neurastenia, el histerismo, los del estómago, los cura el TÓNICO KOCH y recobran los pacientes con la salud del cuerpo las alegrías del alma. Su mejor recomendación es ensayarlo donde hayan fracasado otros medicamentos. La cura de toda debilidad contraída por abusos de todas clases, excesos, estudios, pesares, etc. ó heredada por escrofulismo, vicios humorales, etc. (en el hombre, la mujer y niños), se consigue siempre con el TÓNICO KOCH, que da las energías de la mejor edad, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, enriquece la sangre y calma los nervios.

Consulta diaria: de once de la mañana á siete de la tarde; 5 pesetas. Gratis jueves y domingos, de once de la mañana á una de la tarde, y siempre haciéndolo por carta.

DOCTOR MATEOS
PUERTA DEL SOL Y ARENAL, 1.º - MADRID
Se dan y remiten gratis por correo folletos siguientes:

Garantía del TÓNICO KOCH

La completa del DR. MATEOS, que ofrece gratis la vigilancia de sus efectos, en persona á los de Madrid, y por carta á los de fuera. Los enfermos deben huir de los preparados que no tengan la garantía de médico conocido y establecido que RESPONDA de los efectos, pues la mayoría de las enfermedades crónicas se deben á tomar medicamentos sin vigilancia médica de responsabilidad. EL TÓNICO KOCH se vende á 8 pesetas en boticas de España, América y Filipinas.

En el hombre cura el TÓNICO KOCH la neurastenia, pérdida ó debilidad á cualquier excitación; nerviosismo; malas digestiones, dolor de cabeza, estreñimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria, etc.

En la mujer cura el TÓNICO KOCH siempre la esterilidad, el aborto, nervioses perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas persistentes, manchas en la vista, ruidos de oídos, estreñimiento, ganas de llorar, etc.

En los niños cura el TÓNICO KOCH encanamiento, cabeceras, gran debilidad, piernas delgadas, falta de fuerzas, etc.

Escopetas
Marca registrada



EDUARDO SCHILLING S. EN C.
MADRID BARCELONA VALENCIA

Catalogo ilustrado franco.

Ultima novedad en postales en Tierra Soriana

¡Aerita todo el mundo!
POLVO REGENERADOR

para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Descubrimiento maravilloso. — Resultados sorprendentes. — Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en los meses fríos del invierno. — Numerosos testimonios.

Dirigirse á su autor (primero en España) DONATO ARAUJO Droguería General, Estación, 11. — Vitoria.

NOTAS. Existen prácticas extranjeras similares, que por ser de desearse, pues á poca que en ellas se fije se conoce que el producto de ellas es mucho más barato que el que se presenta, y completamente distinto de ellas, extráese por su colorido y calidad.

Pídase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: José Saenz Monco
TIERRA SORIANA. — De venta: Farmacia de D. José Morales Orante's. En Burgo de Osma, Droguería de D. Ricardo Corres.

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.



Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una bebida indeseada llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del temperamento.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbala hoy (COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra). El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, por desearse escribir para adquirir la muestra gratuita, diríjase directamente á:

COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres.
Depositos: Farmacia de Enrique Ramirez, Collado, 18.
En Soria: Farmacia de José Morales, Collado, 6.
En Sarón: Farmacia de José Cerrada.

Fábrica de velas de cera privilegiada
EUSEBIO FERRI. — Albaida (Valencia)

Representante y depositario para la provincia de Soria, JOSÉ SAENZ MONCO

á quien se dirigirán todos los pedidos.

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes á esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferrer, de Albaida (Valencia), y puedo asegurar á todos los consumidores que, por efecto de su condición de mechas metálicas se concluyen en ya los residuos.

Tengo á disposición de cuantos así lo deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolver lo que más le convenga, pues los resultados son los que convienen más que las palabras en muchos casos, ó no el presente, inútiles.

Lo económico de los precios y lo excelente de su calidad y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evitan en las velas la rebaba que tanto consume, me hacen esperar confiadamente que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por su excesiva bondad.

Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre 1904.

Los precios son los siguientes:

Máxima, libra, 8,75 reales; kilo, 4,75 pesetas. — Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 4 pesetas. — Corazón 1º, libra, 5 y 1/2 reales; kilo 2 pesetas. — OOO 2º, libra, 4 reales; kilo, 2,25 ptas. — OO especial, libra, 3 y 1/2; kilo, 2 ptas. — Batalla mala, kilo, 1,75 ptas.

Condiciones. — Franco envase y porteo en la estación que se diga. — Pago á 90 días sin descuento y 30 con 2 por 100. — Si luego de recibidas y examinadas las velas no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se r-tiran de mi cuenta las remesas. A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.

La Moderna, Casa de Viajeros
(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

JOSÉ SAENZ

Collado 9 (TIERRA SORIANA) - SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

Consultorio Médico-quirúrgico
DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES

PEDRO GONZALO ANGEL HERNANZ
Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex-médico de la reserva de Esercicio Militar.

ANGEL HERNANZ
Profesor de la Facultad de Medicina de Madrid. Titular por oposición.

En este gabinete se dispone de los Rayos X aparatos para corrientes, ducha, baño eléctrico, etc., é instrumental para operaciones y reconocimientos.

Todos los días, de diez y media á doce y media de la mañana, se reciben consulta de enfermedades médico-quirúrgico-tológicas y especialidades. Se hacen operaciones.

Vadillo, 10. — Burgo de Osma.

SELLOS para colecciones se venden en TIERRA SORIANA.

Viuda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se ha de toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crespes, etc. etc.

Además se hacen cuadros para sones y demás adornos, incluso dijes, sobre cruce tal, marfil ó nacar, todo en: caballo, precios sumamente cómicos.

Tambiense alquilan pelucas, barbas, peluquines para teatros y disfraces.

Compra y venta de caballo.

Marqués del Vadillo, 2. Soria

Peluquería artística é higiénica.

GABINETE MEDICO

Dr. Basilio Jiménez Benito
Rayos X. — Electroterapia

Consulta diaria de 10 á 11
Calle de los Baños, 2. — Soria